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Уже с бУдУщего года

Именно эти вопросы были вынесены 
на обсуждение в ходе совместного 
заседания политических клубов ре-

гионального отделения партии «Единая Россия», 
посвященного формированию бюджета на 2016 
год. Все три вопроса были предложены депута-
тами государственной думы фракции «Единая 
Россия» и поддержаны региональными пред-
ставителями партии. 

– «Единая Россия» выдвинула три принципи-
альных предложения касательно бюджета на 
будущий год. Первое из них касается пенсион-
ного обеспечения. Эта тема сейчас горячо об-
суждается в СМИ, на телевидении. В нашем ре-
гионе позиция депутатов «Единой России» одно-
значна: не следует повышать пенсионный воз-
раст, – рассказал руководитель Государственно-
патриотического клуба, координатор проекта 
«Народный контроль» Вадим Воробей. – Также 
депутаты-единороссы предложили провести 
индексацию пенсий дважды в течение года. 
Итоговая индексация, по последним данным, 
планируется на уровне 12%. 

Второе принципиальное предложение де-
путатов фракции «Единая Россия» касается 
взносов за капитальный ремонт. Как извест-
но, практически все субъекты РФ уже приняли 
нормативные акты, касающиеся проведения 
капитальных ремонтов своего жилья. Для Че-
лябинской области этот вопрос тоже крайне 
актуален. Депутаты внимательно следили за 
тем, как идет сбор средств, за социальными на-
строениями населения. 

Инициатива о введении льгот по взносам на 
капремонт для пожилых людей была озвучена 
на встрече депутатов фракции «Единая Россия» 
в Госдуме с премьер-министром РФ Дмитрием 

Медведевым. Участники встречи говорили об 
оплате за капремонты в части дифференциации 
тарифа, который сегодня одинаков для всех ка-
тегорий граждан. Председатель правительства 
Дмитрий Медведев эту инициативу поддержал.

По мнению парламентариев, введение диф-
ференцированной шкалы оплаты взносов на 
капитальный ремонт с понижающим коэффи-
циентом для людей старше 60 лет и введением 
компенсации за эту плату гражданам старше 80 
лет является одной из мер социальной защиты 
пожилых людей в непростых экономических 
условиях. Также предложено ввести пятидеся-
типроцентную льготу для граждан-инвалидов и 
семей, имеющих ребенка-инвалида.

При этом, по мнению парламентариев, что-
бы не допустить ситуации, когда остальные соб-
ственники вынуждены нести дополнительные 
расходы по содержанию общего имущества в 
многоквартирном доме при установлении льгот 
по оплате взносов на капитальный ремонт, не-
обходимо рассмотреть и просчитать вариант с 
предоставлением компенсации недополучен-
ных средств на проведение капитального ре-
монта многоквартирных домов, в частности за 
счет федеральных бюджетных субсидий.

Также обсуждался вопрос о введении соци-
альных продовольственных карт для малообес-
печенных категорий граждан.

– Этот вопрос, на мой взгляд, очень важен и 
интересен, – подчеркнул Вадим Воробей. – Экс-
перимент по введению таких карт проводился в 
некоторых регионах страны. Я знаком с опытом 
Кировской области. Там малообеспеченные се-
мьи получают банковскую карту, на которую 
ежемесячно перечисляется денежная сумма. 
Эти средства можно истратить только на про-
дукты питания. Такие карты могли бы стать 
оптимальным выходом, чтобы обеспечить всех 

граждан, независимо от их доходов, качествен-
ными продуктами.

Чтобы выяснить, насколько реальны ини-
циативы и какой отклик они встретят, к об-
суждению пригласили членов ветеранской ор-
ганизации, организации инвалидов, депутатов 
разного уровня.

На заслУжеННый отдых 
Возможный сдвиг планки пенсионного воз-

раста на пять лет обсуждается уже достаточно 
давно и беспокоит не только тех, кому предсто-
ит выйти на заслуженный отдых в ближайшие 
годы.

В первую очередь участники заседания по-
просили высказаться по этому вопросу пред-
ставителя ветеранской организации.

– Сегодня молодежь, которая приходит на 
наши предприятия, не испытывает недостатка в 
опытных старших коллегах. Очень многие пен-
сионеры продолжают работать, нести на себе 
бремя – в хорошем смысле – наставничества. 
Поэтому повышать пенсионный возраст я счи-
таю нецелесообразным. Те из пенсионеров, кто 
ощущает в себе достаточные возможности, для 
кого дальнейшая работа не является непосиль-
ным грузом, продолжают вносить свой вклад в 
экономику, – отметил заместитель председате-
ля областного совета ветеранов Михаил Нуж-
дин. – Кроме того, важен вопрос о повышении 
пенсионного порога для женщин. Ни для кого 
не секрет, что бабушки зачастую неоценимо по-
могают работающим детям: присматривают за 
ребенком, водят его в кружки и секции. Поэтому 
мы считаем, что пенсионный возраст не должен 
быть повышен.

– Увеличение пенсионного возраста связано 
для работающих инвалидов с определенны-
ми трудностями и нагрузками на здоровье, –  

отметила со своей стороны Ирина Куртеева, 
председатель регионального отделения Всерос-
сийского общества инвалидов. 

Были заслушаны и другие предложения на 
этот счет.

– Согласно статистике, средняя продолжи-
тельность жизни россиянина – свыше 70 лет. 
Однако женщины живут дольше мужчин, и этот 
факт отражается на средней цифре. В то же 
время средняя продолжительность жизни муж-
чин – 66 лет. Если пенсионный возраст будет 
повышен, то получится, что мужчина обязан 
работать практически до самой смерти и имеет 
всего год жизни после выхода на пенсию, – от-
метил Олег Екимов, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, представитель 
областной организации профсоюзов. – Кроме 
того, мы считаем неоправданным повышение 
пенсионного возраста в ситуации, когда имеется 
высокий уровень безработицы среди молодежи.

Итог подвел депутат Законодательного Со-
брания Челябинской области Константин За-
харов:

– По поводу пенсионного возраста достаточно 
четко высказался Дмитрий Медведев: повы-
шать его нельзя. Активное обсуждение темы 
возникло в основном стараниями экономистов. 
Дело в том, что в системе пенсионного на-
копления сейчас критически не хватает денег. 
Однако повышение пенсионного возраста – не 
способ решения этой проблемы. Скорее всего, 
нам придется проводить отдельное заседание, 
чтобы решить вопрос пенсионного обеспечения, 
но о повышении пенсионного возраста речи 
быть не может.

Индексация пенсии – вопрос, который в те-
кущей экономической ситуации тоже нельзя 
оставлять без внимания. 

Начало. Продолжение на стр. 2

Владимир мякуш – 
лидер общероссийского 
рейтинга

Председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш занял первое место в 
медиарейтинге глав законодательных 
органов регионов Российской федерации

Компания «Медиалогия» опублико-
вала медиарейтинг председателей 
законодательных органов субъек-

тов РФ за сентябрь. Рейтинг составляется 
на основе собственной методики «Медиа-
логии», учитывающей активность и эффек-
тивность работы спикеров региональных 
парламентов.

По итогам рейтинга за сентябрь пред-
седатель Законодательного Собрания Челя-
бинской области поднялся с третьего места 
по количеству сообщений в СМИ сразу на 
первое, опередив своих коллег Андрея Шим-
каева (Новосибирская область – 2 место) и 
Фарида Мухаметшина (Татарстан – 3 место).

В интересах старшего поколения

В числе тем, которые не сходят с газетных страниц и бурно обсуждаются, можно 
особо Выделить три: капитальные ремонты, пенсионное обеспечение и громко 
зазВучаВший В последнее Время Вопрос поддержки малообеспеченных семей,  
В частности идея социальных продоВольстВенных карт.
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В Законодательное Собрание Челябинской 
области с середины сентября начали 
поступать обращения граждан о том, 
что в период предвыборной кампании 
некоторые кандидаты, набирая очки 
в предвыборной гонке, призывали 
южноуральцев не платить за капитальный 
ремонт. Люди поверили бездумной 
агитации и перестали оплачивать взносы. 
В результате этого теперь они не могут 
получить субсидии на оплату жилищно-
коммунальных услуг. 

Почему жителям не стоит затягивать с опла-
той взносов и как теперь вернуть положенную 
субсидию, разбираемся вместе со специали-
стами комитета по строительной политике и 
жилищно-коммунальному хозяйству.

В декабре 2012 года в Жилищный кодекс 
Российской Федерации были внесены измене-
ния, согласно которым собственники помеще-
ний обязаны ежемесячно уплачивать взносы 
на капитальный ремонт общего имущества в 
многоквартирном доме. При этом взнос на ка-
питальный ремонт включен в структуру платы 
за жилое помещение и коммунальные услуги (ч. 
2 ст. 154 Жилищного кодекса).

Обязанность по уплате взносов на капиталь-
ный ремонт для собственников помещений на 
территории Челябинской области наступила с 
1 марта 2015 года. При этом некоторые кан-
дидаты в депутаты на выборах в Челябинскую 
городскую думу действительно делали обеща-
ния отменить строку капремонта в платежках 
ЖКХ и агитировали жителей Южного Урала не 
оплачивать взносы. Однако каких бы то ни было 
решений о приостановлении либо отмене поло-
жений Жилищного кодекса в части обязанности 
уплаты собственниками помещений взносов на 
капитальный ремонт Государственной Думой 
Федерального Собрания Российской Федерации 
не принималось. Несмотря на то что ведущие 
СМИ неоднократно разъясняли этот вопрос, до-
водя до сведения россиян абсурдность подоб-
ной агитации, люди все равно были введены в 
заблуждение и платить перестали.

Теперь разберемся с положенными субси-
диями. Согласно статье 159 ЖК РФ, для пожилых 
и малоимущих категорий граждан предусмотре-
но предоставление субсидий на оплату жилого 
помещения и коммунальных услуг. Минималь-
ный размер взноса входит в стандарт стоимости 
жилищно-коммунальных услуг при расчете суб-
сидий для малообеспеченных граждан. Однако 

в соответствии с той же статьей эта субсидия 
на оплату жилого помещения и коммунальных 
услуг предоставляется гражданам только при 
отсутствии у них задолженности по оплате жи-
лых помещений и коммунальных услуг. 

Как пояснили специалисты фонда «Регио-
нальный оператор капитального ремонта обще-
го имущества в многоквартирных домах Челя-
бинской области», для получения субсидии не-
обходимо подтвердить отсутствие задолженно-
сти по всем жилищно-коммунальным услугам, 
включая капремонт. В части оплаты капремонта 
эта информация запрашивается управлением 
социальной защиты населения в виде справки 
по лицевому счету. Если на лицевом счете висит 
долг, то вне зависимости от того, что собственник 
оплатил все остальные жилищно-коммунальные 
услуги, предоставление субсидии будет приоста-
новлено на срок два месяца. 

Для того чтобы вернуть субсидию на опла-
ту услуг ЖКХ, необходимо полностью погасить 
имеющуюся задолженность по всем услугам и 
обратиться в районное управление соцзащиты. 
При этом никаких соглашений о реструктури-
зации либо частичном погашении долга для 
возврата субсидии законодательством не пред-
усмотрено.

кто отВетит За предВЫборнЫе обещания
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За подробными разъяснениями по 
этим и другим вопросам можно обратить-
ся по многоканальному телефону 8 (351) 
240-10-03, на сайт www.fondkapremont74.
ru, в офис регионального оператора по 
адресу: г. Челябинск, ул. Образцова, 7, или 
территориальные отделы:

– Челябинский отдел: г. Челябинск, пр. 
Космомольский, д. 76а.

– Златоустовский отдел: г. Златоуст, 
ул. 5-я Нижне-Вокзальная, д. 1Б.

– Кыштымский отдел: г. Кыштым, ул. 
Ленина, д. 15 (Дом быта), 3-й этаж, каб. 
28.

– Магнитогорский отдел: г. Магнито-
горск, ул. Труда, д. 17, корп. 2, офис 17.

– Троицкий отдел: г. Троицк, ул. Совет-
ская, д. 64а, офис 315.

По вопросам юридической помощи 
граждане могут обращаться не только в 
органы власти, но и в центр бесплатной 
правовой помощи, созданный при Обще-
ственной палате Челябинской области. 
Адрес ближайшего отдела центра бесплат-
ной правовой помощи можно уточнить по 
телефону 8 (351) 729-32-02.

Ирина ЯББАРОВА. Фото Вячеслава НИКУЛИНА 

Продолжение. Начало на стр. 1

– Безусловно, в период кризиса необходимо 
поддерживать те категории населения, которые 
наиболее сильно в этом нуждаются. У нас за-
частую оказывается, что такой незащищенной 
категорией становятся пенсионеры. Поэтому я 
думаю, что в условиях инфляции и роста цен 
отказываться от индексации пенсий было бы по 
крайней мере неправильно, – заявил Олег Еки-
мов. – Пенсии должны быть обязательно про-
индексированы. Я считаю, первую индексацию 
нужно провести уже в апреле, а со временем 
второй определиться в течение года.

– Мы можем сказать по поводу индексации 
пенсий только одно: она совершенно необходи-
ма, – заметил Михаил Нуждин.

бремя капремоНта
– Конечно, мы горячо поддерживаем пози-

цию «Единой России» о введении компенсации 
на оплаты за капитальный ремонт с людей стар-
ше 80-ти и льготных условиях для тех, кто пере-
шагнул порог 60 лет, – отметил Михаил Нуждин. 

– Единственный вопрос, который в этом случае 
стоит поставить: как поступить, если с пенсио-
нером проживают его дети и внуки, будущие 
наследники? Вероятно, меры, предложенные 
«Единой Россией», стоит распространять только 
на одиноких пенсионеров.

Надо отметить, ветеранская организация не 
стала тянуть одеяло на себя и горячо поддержа-
ла также снижение выплат для других катего-
рий населения и предложила включить в число 
льготников многодетные семьи.

– Капремонты – самая больная для нас 
тема, – призналась Елена Куртеева. – Плата за 
него существенно ударила по бюджету людей 
с инвалидностью. Многие из них обращаются к 
нам по этому вопросу. Некоторые категорически 
отказываются платить за капремонт. Мы объ-
ясняем, конечно, что это не выход из ситуации. 
Рано или поздно деньги будут взысканы с помо-
щью службы судебных приставов. Тем не менее 
среди членов организации около 25 – 30% не 
платят взносов. Мы надеемся, что будет введе-
на льгота, которая сделает наши затраты более 
реальными. Тогда, я думаю, многие оставят 
практику неплатежей. 

На один из важных вопросов введения льгот 
обратил внимание Олег Екимов.

– Я, безусловно, поддерживаю введение 
льгот по уплате взносов за капитальный ремонт 

для определенных категорий граж-
дан. Однако важно решить, на кого 
лягут те недополученные средства, 
от уплаты которых будут освобож-
дены пенсионеры и инвалиды. Мы 
обсуждали этот вопрос в профсою-
зах и с избирателями. Естественным 
образом прозвучало опасение, что 
тяжесть дополнительных расходов 
ляжет на все остальные категории 
граждан, проще говоря – на сосе-
дей. Тогда возникнет определенное 
социальное неравенство и логичное 
недовольство.

Участники совещания согласи-
лись, что подобной ситуации нель-
зя допустить: это будет не только 
несправедливо по отношению к 
жильцам, не имеющим льготы, но 
и вызовет социальную изоляцию 
льготников.

Не талоН, а баНковская карта
Идею социальных продовольственных карт 

для малообеспеченных граждан обсуждали не 
менее бурно и в различных аспектах. Собствен-
но, потребность во введении дополнительных 
дотаций для тех, чьи доходы минимальны, при-
знали все участники заседания.

– Поскольку наше государство обозначено 
в конституции как социальное и ставит на 
первое место человека, мне кажется вполне 
естественным внедрение в текущей ситуации 
адресной помощи малообеспеченным семьям, 
то есть введение продовольственных карт, – 
отметил Олег Екимов. – Однако я считаю, что 
нужно четко отслеживать, чтобы те магазины, 
организации, где будет продаваться продукция 
по этим картам, не пытались воспользоваться 
своим положением. Их продукция должна быть 
действительно качественной и продаваться по 
общим, не завышенным ценам. Думаю, здесь 
может помочь и такой опыт, как «Народный 
контроль».

Представители ветеранской организации 
и организации инвалидов также поддержали 
идею, однако высказали опасение, что введе-
ние подобных карт сделает малообеспеченных 
граждан «заложниками» крупных сетей, в то 
время как для них зачастую являются более 
удобными небольшие магазины шаговой до-
ступности. Впрочем, в обществе в целом сложи-
лось достаточно подозрительное отношение к 

идее социальных карт. Это отметил и Константин 
Захаров.

– В народе уже закрепилось название «про-
дуктовые карточки» и даже «талоны». Для 
нашей страны это чрезвычайно неудачное 
сочетание. Оно автоматически вызывает ас-
социацию с военным временем, с револю-
ционным периодом, с тяжелой ситуацией и 
разрухой. Между тем цель социальных продо-
вольственных карт прямо противоположная: 
сделать доступным для малообеспеченных се-
мей тот уровень питания, который в нормаль-
ном государстве должен быть обеспечен всем. 
Речь идет о том, чтобы все граждане равно 
были обеспечены качественными продуктами 
питания. Поэтому нельзя говорить о специ-
альных магазинах. Мы предлагаем ввести не 
талоны, а полноценные банковские карты, с 
которыми гражданин может прийти в любой 
магазин – шаговой доступности или крупную 
сеть – и истратить деньги на те продукты, ко-
торые сочтет для себя нужными. Это полезно 
гражданам, это обеспечивает дополнительный 
спрос бизнесу.

Участники совещания согласились с тем, что 
возможность расплатиться по продовольствен-
ной карте в любом магазине даст малообес-
печенным гражданам достаточную свободу в 
выборе продуктов и их поставщиков. Правда, 
тут же было отмечено, что небольшие магазины 
зачастую не имеют безналичного расчета, что 
сделает для них невозможной работу с карта-

ми. Со своей стороны Вадим Воробей отметил, 
что небольшие магазины при наличии необхо-
димого оборудования могут быть даже более 
перспективными, так как они предлагают про-
дукцию местного производителя.

– Для стимулирования промышленных 
предприятий, выпускающих качественную про-
дукцию, в Кировской области сделали реко-
мендацию покупать только продукцию, про-
изведенную местными предприятиями. Я, как 
координатор проекта «Народный контроль», 
поддерживаю данную идею. Предприятия Че-
лябинской области предлагают качественный 
товар. Наш регион обеспечивает себя полностью 
по большинству направлений и предлагает вы-
бор большей части товаров продуктовой корзи-
ны. Таким образом можно было бы не только 
помочь малообеспеченным семьям получить 
качественные продукты для своего стола, но и 
поддержать местного производителя.

Идея социальных карт продолжает об-
суждаться. Возможно, ее удастся воплотить 
с наибольшей отдачей, если максимальное 
количество предпринимателей, прежде всего 
местные производители, пойдут навстречу но-
вовведению.

Это и другие сформулированные участни-
ками заседания инициативы будут выдвинуты 
на рассмотрение в думу депутатами фракции 
«Единая Россия». Если они встретят одобрение, 
то найдут отражение в бюджете на 2016 год.

Надежда МЕДВЕДКИНА

В интересах старшего поколения

Депутат ЗСО Константин Захаров и руководитель Государственно-
патриотического клуба Вадим Воробей – модераторы дискуссии
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Ирина ЯББАРОВА

Как рассказала парламентариям Мар-
гарита Павлова, работа уполномочен-
ного по правам человека ей хорошо 

знакома, поскольку все эти годы она не только 
работала в должности детского омбудсмена, 
но и являлась заместителем уполномоченного 
по правам человека. А потому не понаслышке 
знает о тех проблемах, с которыми обраща-
ются южноуральцы. Только за год в аппарат 
омбудсмена поступает порядка четырех тысяч 
обращений от граждан, на личный прием при-
езжают жители со всех уголков Южного Урала.

– Институт уполномоченного по правам 
человека важен и необходим, – прокоммен-
тировала Маргарита Павлова. – Постараюсь 
соответствовать вектору работы, заданному 
на этой должности Алексеем Севастьяновым, 
который сумел выстроить грамотную работу 
в этом направлении. Кроме того, надеюсь на 
сохранение преемственности в работе. Так, мы 
уже запланировали ряд мероприятий в этом 
году, которые проходили и раньше и были 
очень полезны жителям Челябинской области. 
Например, в скором времени начнется право-
вая декада, которая, к слову, будет длиться не 
две недели, как раньше, а почти три месяца. 
Подготовительная работа в этом направлении 
уже началась. 

Кроме того, Маргарита Павлова выразила 
надежду на то, что удастся выстроить конструк-
тивное сотрудничество с новым уполномочен-
ным по правам ребенка.

Напомним, кандидатуру Маргариты Павло-
вой на должность уполномоченного по правам 
человека внес в областной парламент глава 
региона Борис Дубровский. Все необходимые 
согласования, в том числе с уполномоченным 
по правам человека в Российской Федерации 
Эллой Памфиловой, уже получены. Также кан-
дидатуру поддержала и Общественная палата 
Челябинской области. Теперь последнее слово 
за депутатским корпусом. Кандидатура Мар-
гариты Павловой будет вынесена на заседание 
Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти, которое состоится в конце месяца.

Кстати, власти определились и с канди-
датурой на должность детского омбудсмена. 
Губернатор Челябинской области внес на рас-
смотрение парламентариев кандидатуру на-
чальника управления социального развития 
министерства социальной защиты населения 
Ирины Буториной. В областном минсоце она 
трудится уже десять лет, основной профиль – 
вопросы опеки и попечительства, оказание 
социальной поддержки детям и семьям с 
детьми.

– Для меня очень интересна эта работа, – ска-
зала Ирина Буторина на заседании комитета по 
законодательству, государственному строитель-
ству и местному самоуправлению. – Большая 
честь, что губернатор выдвинул мою кандида-
туру на должность уполномоченного по правам 
ребенка, в случае назначения постараюсь оправ-
дать доверие. Добавлю, что у меня уже есть не-
которые мысли, как сделать работу института по 
правам ребенка более эффективной. Кроме того, 
обязательно буду продолжать начатые Марга-
ритой Павловой проекты и программы, в том 
числе и те, которые касаются информационной и 
медиабезопасности детей.

Обе кандидатуры члены комитета рассмотрели 
и приняли решение вынести их на рассмотрение 
Законодательного Собрания Челябинской области.

Помимо этого, на комитете был рассмотрен 
еще один не менее важный вопрос, который 

касается обеспечения деятельности уполномо-
ченного по правам человека, по правам ребен-
ка, а также по защите прав предпринимателей.

Дело в том, что отныне предлагается сделать 
должность детского омбудсмена самостоятель-
ной единицей. Если раньше защитник интересов 
детей занимал должность заместителя упол-
номоченного по правам человека, то теперь 
предлагается этот принцип исключить. Таким 
образом, три государственные должности будет 
обеспечивать единый аппарат в виде государ-
ственного органа.

– Это повышает статут уполномоченного, – 
считает Маргарита Павлова. – А значит, и эффек-
тивность работы будет выше.

При этом, как обратила вниманиие Маргари-
та Павлова, если говорить о детском омбудсмене 
и уполномоченном по правам человека, то в их 
работе много общих направлений.

комитет рекомендует
На заседании комитета по законодательству, государственному строительству и местному 
самоуправлению на должность уполномоченного по правам человека в Челябинской 
области была рассмотрена кандидатура Маргариты Павловой.

Анатолий Брагин, заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской области, председатель 
комитета по законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправлению (фракция 
«Единая Россия»): 

– На комитете депутаты приняли решение рекомендовать 
на Законодательное Собрание кандидатуры Маргариты Пав-
ловой на должность уполномоченного по правам человека 
и Ирины Буториной на должность уполномоченного по пра-
вам ребенка. Обе кандидатуры прошли серьезную проверку 
и по своему образованию, компетенции, личным и деловым 
качествам полностью соответствуют этим должностям. Тем 
не менее окончательное решение будет приниматься на за-
седании Законодательного Собрания Челябинской области.

Что касается унификации аппарата уполномоченных, то 
считаю такое решение вполне разумным.

За счет средств федерального 
бюджета 362,2 миллиона ру-
блей предлагается направить 

на возмещение части процентной 
ставки по инвестиционным кредитам 
на развитие животноводства, пере-
работки и развития инфраструктуры и 
логического обеспечения рынков про-
дукции животноводства, чуть более 
200 миллионов рублей – на социаль-
ные выплаты безработным жителям 
региона. Кроме того, 179,9 миллиона 
предусмотрено на обеспечение ин-
валидов техническими средствами 
реабилитации, включая изготовление 
и ремонт протезно-ортопедических 

изделий, и 24,7 миллиона – на оказа-
ние отдельным категориям граждан 
государственной социальной помощи 
по обеспечению по рецептам лекар-
ственными препаратами, медицин-
скими изделиями, а также специали-
зированными продуктами лечебного 
питания для детей-инвалидов. На 
снижение напряженности на рынке 
труда предлагается выделить 152,9 
миллиона рублей.

Помимо этого, из средств Фонда 
обязательного медицинского страхо-

вания 936,8 миллиона рублей будет 
направлено на строительство пери-
натального центра в столице Южного 
Урала. Предполагается, что свои две-
ри перинатальный центр откроет уже 
осенью следующего года.

По некоторым направлениям на 
федеральном уровне принято реше-
ние о сокращении финансирования 
в связи с отсутствием потребности. 
Общая сумма сокращений составляет 
131 миллион рублей. Речь в первую 
очередь идет о возмещении части 
процентной ставки по инвестицион-
ным кредитам на развитие расте-
ниеводства, переработки и развития 
инфраструктуры и логического обе-
спечения рынков продукции рас-
тениеводства, а также об оказании 
помощи гражданам Украины и лицам 
без гражданства, которые постоянно 
проживали на территории Украины и 
прибыли в Россию.

Если говорить о собственных по-
ступлениях, то из областного бюджета 
планируется направить дополнитель-
ные средства в сумме 861,5 миллиона 
рублей на предоставление мер со-

циальной поддержки. Также запла-
нированы средства на строительство 
и ремонт объектов водоснабжения 
и водоотведения и очистительных 
сооружений в рамках государствен-
ной программы Челябинской области 
«Чистая вода» на Южном Урале. Цена 
вопроса – 122,1 миллиона рублей.

С учетом вносимых изменений 
параметры областного бюджета со-
ставят: по доходам – 116 миллиардов 
310,1 миллиона рублей, по расходам – 
127 миллиардов 117,2 миллиона ру-
блей. По-прежнему остается неизмен-
ным дефицит – 10 миллиардов 807,1 
миллиона рублей.

Проект закона будет окончательно 
утвержден на заседании Законода-
тельного Собрания Челябинской об-
ласти в конце октября.

Помимо этого, парламентарии 
рассмотрели еще один важный за-
конопроект. Он касается изменения в 
планировании бюджета. Если послед-
ние несколько лет главный финансо-
вый документ Челябинской области 
формировался на три года, то сейчас 
очередной бюджет предлагается пла-

нировать только на один год. Кстати, 
соответствующее решение уже приня-
то депутатами Государственной Думы.

– Сегодня мы живем в непростых 
экономических условиях, когда посто-
янно меняется курс доллара, скачет 
цена на нефть, и все это так или иначе 
сказывается не только на федераль-
ном, но и на региональном бюджете, – 
заметил спикер южноуральского пар-
ламента, председатель комитета по 
бюджету и налогам Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»). – Поэтому 
считаю правильным перейти на одно-
летний бюджет, поскольку в такое 
время трудно делать долгосрочные 
прогнозы.

Предполагается, что бюджет Челя-
бинской области на 2016 год на рас-
смотрение депутатов Законодатель-
ного Собрания поступит не позднее 20 
ноября. Перед этим в регионе пройдут 
традиционные публичные слушания 
по проекту бюджета на следующий 
год, участие в них смогут принять все 
желающие. Добавим, что рабочая 
группа по работе над проектом бюд-
жета уже создана.

На октябрьском заседании ко-
митета по бюджету и налогам 
депутаты рассмотрели изменения 
в бюджет Челябинской области. 
Как доложил парламентариям 
министр финансов региона Ан-
дрей Пшеницын, в соответствии 
с предлагаемыми изменениями 
доходы и расходы бюджета уве-
личиваются на 1 миллиард 945,5 
миллиона рублей. При этом 200 
миллионов — это уточненные 
прогнозы собственных поступле-
ний и 1 миллиард 745,5 миллиона 
рублей — безвозмездные посту-
пления федеральных средств.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Че-
лябинской области, председатель комитета по бюджету и налогам 
(фракция «Единая Россия»): 

– На комитете было рассмотрено несколько важных вопросов, один 
из них касается внесения изменений в бюджетный процесс. Если в по-
следние несколько лет бюджет Челябинской области формировался на 
три года и это было рационально, то сейчас мы считаем необходимым 
перейти на однолетний бюджет. Это связано с экономическими труд-
ностями, с которыми столкнулась Россия, Челябинская область в част-
ности. Кстати, на федеральном уровне соответствующий законопроект 
уже принят. Мы на своем комитете также приняли решение обратиться 
к депутатам Законодательного Собрания, заседание которого назначено 
на 22 октября, с просьбой принять закон, позволяющий нам формиро-
вать бюджет на год.

Татьяна Завгородняя, депутат Законодательного Собрания Челябин-
ской области (фракция «Единая Россия»):

– Забота о пожилых людях, инвалидах и ветеранах – приоритетные на-
правления в работе органов власти региона. На эту работу ориентированы 
встречи с советами ветеранов и другими общественными организациями, 
которые заботятся о категории граждан старшего поколения. Этим людям 
особенно важна забота, и мы не можем не оправдать их доверия.

И в это понятие входит не только поэтапная индексация пенсий, льготы по 
оплате капитального ремонта жилья, но и финансирование социальных про-
грамм в регионе по укреплению материально-технической базы учреждений 
социального обслуживания пожилых граждан и инвалидов.

Социально значимые проекты, направленные на улучшение качества 
жизни людей, уже не раз подтвердили свою эффективность многолетней 
практикой их реализации.

Именно поэтому при формировании бюджета на 2016 год депутаты 
фракции «Единая Россия» после форума в Ярославле получили полный и по-
дробный перечень адресов социальных учреждений, которые обслуживают 
пожилых граждан и инвалидов. В этом списке отражаются объекты, которые 
нуждаются в реконструкции или находятся в аварийном состоянии. Наличие 
такого списка позволяет при формировании соответствующей социальной 
программы обеспечить максимальную точность направления бюджетных 
средств и облегчить контроль эффективности расходов.

бюджетнЫе иЗменения

комитет по законодательстВу рассмотрел кандидатуры омбудсменоВ
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Одним из самых обсуждаемых вопросов 
среди депутатов комитета по экономиче-
ской политике и предпринимательству, 
заседание которого состоялось на минув-
шей неделе, стало исполнение областного 
закона о стимулировании инвестиционной 
деятельности. Депутаты отметили в 2014 
году положительную динамику: объем 
инвестиций в основной капитал в абсолют-
ном выражении составил 229 118,2 млн 
рублей и увеличился на 1,8 процента в со-
поставимых ценах по сравнению с уровнем 
2013 года; ввод в действие жилых домов 
увеличился на 13,6 процента по сравнению 
с уровнем 2013 года и составил 2031,3 тыс. 
квадратных метров.

как привлечь иНвестиции

Вместе с тем есть и настораживающие 
тенденции. Так, объем работ, выпол-
ненных по виду экономической дея-

тельности «строительство», сократился на 6,6 
процента по сравнению с уровнем 2013 года и 
составил 79 342,7 млн рублей.

Практически невостребованными оказа-
лись налоговые льготы инвесторам. Кроме 
того, депутаты отметили ряд мер поддержки, 
которые не были реализованы в отчетном 
2014 году.

– Мы рассмотрели полный перечень форм 
поддержки инвесторов, которыми они могут 
воспользоваться для развития своего биз-
неса, – рассказал Константин Захаров. – В 
частности, речь зашла о предоставлении ин-
вестиционных налоговых кредитов, которые 
предусмотрены законом, но ни разу не предо-
ставлялись, хотя данная мера поддержки была 
бы весьма востребована бизнесом.

Дело в том, что исполнительная власть в 
вопросе предоставления налоговых кредитов 
заняла строго противоположную позицию. 
Опасения заключаются в том, что подобные 
послабления отрицательно скажутся на напол-
няемости бюджета. С другой стороны, законо-
датели убеждены, что такая форма поддерж-
ки является отложенным вкладом в бюджет 
Челябинской области, а не бездумной тратой 

бюджетных средств, так как инвестиционный 
налоговый кредит представляет собой такое 
изменение срока уплаты налога, при котором 
организации предоставляется возможность 
уменьшать свои платежи по налогам с после-
дующей поэтапной уплатой суммы кредита и 
начисленных процентов. 

Подобный дополнительный источник ин-
вестиций для предпринимателей Челябинской 
области позволит реализовать планы по обнов-
лению основных средств.

По мнению парламентариев, предостав-
ление адекватных и востребованных у бизне-
са мер господдержки способствует созданию 
в Челябинской области благоприятной среды 
для развития импортозамещающего производ-
ственного бизнеса.

миНимУм с доплатой

Депутатами комитета был рассмотрен 
проект закона Челябинской области 
«О величине прожиточного минимума 

пенсионера в 2016 году». 

В основе расчетов величины прожиточного 
минимума пенсионера лежит потребительская 
корзина и статистические данные об уровне 
потребительских цен на продукты питания, не-
продовольственные товары и услуги и расходы 
по обязательным платежам и сборам. Состав 
потребительской корзины установлен феде-
ральным законодательством. Величина прожи-
точного минимума пенсионера устанавливается 
для определения социальных доплат к пенсии. 
Социальная доплата производится в случае, 
если общая сумма материального обеспечения 
пенсионера не достигает величины установлен-
ного показателя.

– За 2014 год и первое полугодие 2015 года 
соотношение величины прожиточного миниму-

ма пенсионера в Челябинской области (6948 ру-
блей) и прожиточного минимума в среднем на 
душу населения (8406 рублей) составило 82,7%, 

– сообщил и.о. министра экономического раз-
вития Челябинской области Сергей Смольников. 

– Исходя из прогноза прожиточного минимума 
в среднем на душу населения в 2016 году, ко-
торый составит 10 277 рублей, и сложившегося 
показателя 82,7%, величина прожиточного ми-
нимума для пенсионера на Южном Урале в 2016 
году составит 8499 рублей (10 277 х 82,7%). 

– Величина прожиточного минимума в Че-
лябинской области, предлагаемая данным за-
конопроектом, ниже величины прожиточного 
минимума пенсионера, установленной на феде-
ральном уровне (8829 рублей), – пояснил пред-
седатель комитета по экономической политике и 
предпринимательству Константин Захаров. – В 
этом случае социальная доплата к пенсии будет 
производиться из федерального бюджета. 

Законопроект был рекомендован к приня-
тию депутатами ЗСО в первом и третьем чтениях 
и вступит в силу с 1 января 2016 года.

алкоголь под строгим 
ограНичеНием

Депутаты комитета поддержали поправ-
ки в Федеральный закон «О государ-
ственном регулировании производ-

ства и оборота этилового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции и об ограничении 
потребления (распития) алкогольной продук-
ции» в части наделения органов государствен-
ной власти субъектов Российской Федерации 
правом устанавливать дополнительные огра-
ничения розничной продажи слабоалкогольных 
тонизирующих напитков и алкогольной про-
дукции, реализуемой в сфере общественного 
питания.

– В марте этого года Законодательное Собра-
ние Челябинской области приняло областной 
закон, запрещающий реализацию слабоалко-
гольных энерготоников на территории Челя-
бинской области, который вступил в силу с 8 
мая, – напомнил председатель комитета по эко-
номической политике и предпринимательству 
Константин Захаров. – Подобный запрет был 
установлен еще рядом субъектов Российской 
Федерации. Теперь предлагается установить та-
кой запрет на федеральном уровне.

В пояснительной записке к проекту феде-
рального закона подробно рассказано, какой 
вред наносит систематическое употребление 
слабоалкогольной продукции, в особенности 
подрастающему поколению. Дело в том, что 
молодежь традиционно не считает слабоалко-
гольные и энергетические коктейли опасными 
для физического и психического здоровья. Бо-
лее того, форма упаковки и 
другие уловки маркетоло-
гов для создания подобной 
продукции прямо указыва-
ют на целевую аудиторию 
покупателей напитков – 
школьников и студентов. А 
сочетание этилового спирта, 
кофеина и углекислого газа 
лишь ускоряет возникно-
вение зависимости. 

В федеральном законо-
проекте слабоалкогольные 
тонизирующие напитки 
выделяются в качестве 
самостоятельного объекта 
правового регулирования, 
и субъектам РФ предостав-
ляется прямое право до-

полнительно ограничивать время, условия и 
места розничной продажи слабоалкогольных 
энергетиков, в том числе устанавливать полный 
запрет на их розничную продажу.

Кроме того, южноуральские парламентарии 
поддержали проект федерального закона, со-
гласно которому предлагается устанавливать 
дополнительные ограничения времени, усло-
вий и мест розничной продажи алкогольной 
продукции при оказании услуг общественного 
питания. Дело в том, что в федеральном законе 
некоторыми недобросовестными предприни-
мателями были найдены лазейки – крепкий 
алкоголь продают в ночное время под при-
крытием услуг общепита, на который запрет не 
распространяется.

– Поправки вносятся в статью 16 Федераль-
ного закона об ограничении распростране-
ния алкогольной продукции для того, чтобы 
у людей не было возможности приобретать 
алкоголь в запрещенное для этого время, – 
подытожил Константин Захаров. – Поправки 
коснутся деятельности закусочных, кафе, баров 
и других заведений общественного питания, 
которые в данный момент реализуют алкоголь 
вне зависимости от времени суток и нало-
женных запретов. Мы не запрещаем алкоголь 
как таковой, но купить его будет возможно в 
определенном месте и в строго ограниченное 
законом время. Считаю, что подобные меры 
приведут к устранению разночтений в понима-
нии норм закона, помогут предотвратить на-
рушения общественного порядка и оздоровят 
россиян в целом.

Людмила БАННОВА

курс на раЗВитие

Константин Захаров, председатель комитета по эконо-
мической политике и предпринимательству Законода-
тельного Собрания области (фракция «Единая Россия»):

 – Для развития предпринимательской деятельности на 
Южном Урале необходимо принять ряд мер, улучшающих 
инвестиционный климат. В планах комитета по экономиче-
ской политике разработка новых законов о налоговых льготах 
инвесторам и об инвестиционных налоговых кредитах. Эти 
меры позволят развить предпринимательскую инициативу, 
поддержать креативные направления и гарантировать рост 
прибыли для бизнесменов, что в конечном итоге приведет к 
стабильной наполняемости областного бюджета.
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Начинающие южноуральские 
предприниматели охотно идут на 
«налоговые каникулы». Напомним, 
в Челябинской области с конца 
января текущего года действует 
закон «Об установлении  
налоговой ставки в размере  
0 процентов для индивидуальных 
предпринимателей при 
применении упрощенной системы 
налогообложения и патентной 
системы налогообложения 
на территории Челябинской 
области». Благодаря ему в 
регионе отмечается увеличение 
количества вновь созданных 
предприятий малого бизнеса.

Южный Урал – один из пер-
вых российских регионов, 
где был принят закон о так 

называемых «налоговых каникулах». 
В первую очередь он направлен на 
развитие малого предприниматель-
ства в регионе. Планируется, что за-
кон будет действовать в области до  
1 января 2021 года. В нем прописаны 
22 вида деятельности по упрощенной 
системе налогообложения и 11 видов 
деятельности по патентной системе 
налогообложения.

Как прокомментировал вице-
спикер областного парламента, пред-
седатель комитета по экономической 
политике и предпринимательству 
Константин Захаров (фракция «Еди-
ная Россия»), воспользоваться нуле-
вой налоговой ставкой могут толь-
ко впервые зарегистрированные 
индивидуальные предприниматели, 
занятые в производственной, соци-
альной и научной сферах. В произ-
водственной сфере «налоговые кани-
кулы» распространяются на сельское 
хозяйство, охоту и лесное хозяйство, 
рыболовство, рыбоводство, а также 

обрабатывающие производства. В 
социальной сфере – на образование, 
физкультурно-оздоровительную дея-
тельность, спорт, деятельность в об-
ласти культуры, медицины, туризма. 
Что касается научной деятельности, 
то в данном случае «налоговыми ка-
никулами» имеют возможность вос-
пользоваться малые предприятия, 
которые занимаются научными ис-
следованиями, разработками про-
граммного обеспечения и оказывают 
консультирование в этой сфере. 

Максимальный срок «налоговых 
каникул» по упрощенной и патентной 
системе – два года. Правда, стоит от-
метить, что если патент приобретает-
ся на налоговый период менее года, 
то и «налоговые каникулы» будут 
предоставляться на два налоговых 
периода в пределах двух календар-
ных лет.

– В настоящее время ситуация на 
рынке значительно изменилась, – 
прокомментировал Константин За-
харов. – В результате импортозаме-
щения, которое сегодня происходит 
в России, очень важно создать спрос 
на продукцию научно-технического, 
промышленного назначения. А зна-
чит, появилась возможность органи-
зовывать, регистрировать и загружать 
заказами малые научные, производ-
ственные предприятия. Помимо того, 
что закон направлен на развитие ма-
лого предпринимательства в регионе, 
он также способствует выходу из тени 
части предприятий, которые работают 
в таком формате из-за высокой на-
логовой нагрузки. 

Важно отметить, что за прошедшие 
месяцы 2015 года законом о «налого-
вых каникулах» воспользовались 419 
человек. 216 южноуральцев открыли 
свой бизнес в производственной сфе-
ре, 109 – в социальной, и 94 малых 

предприятия работают в научной сфе-
ре деятельности.

– У меня и раньше была мысль 
открыть свое предприятие, но закон 
о «налоговых каникулах» стал свое-
образным толчком для принятия та-
кого решения, – рассказал копейча-
нин Константин Кондратюк. 

Молодой человек в августе теку-
щего года открыл в городе Копейске 
школу скорочтения и развития интел-
лекта. В настоящее время в уникаль-
ном центре занимаются порядка 25 
человек. Среди учащихся – как дети, 
так и взрослые копейчане.

– Закон о «налоговых каникулах» 
способствует развитию малого бизне-
са, – считает руководитель школы ско-
рочтения. – Ведь появляется возмож-
ность вкладывать свободные средства 
в развитие бизнеса. Когда узнал о том, 
что принят подобный закон, понял: это 
шанс. Стал рассматривать разные ва-
рианты. Мои дети посещают школу ско-
рочтения в Челябинске, на мой взгляд, 

это направление эффективно 
и перспективно. Поэтому ре-
шил в родном городе тоже от-
крыть подобный центр, чтобы 
жители Копейска также имели 
возможность развивать свой 
интеллект и повышать навыки 
быстрого чтения. Обратился 
в налоговую службу, подал 
заявление, а уже буквально 
через неделю получил все необходи-
мые документы. Никаких проволочек 
и бюрократических трудностей – все 
быстро, легко и понятно. Наша шко-
ла скорочтения и развития интеллекта 
рассчитана на людей от четырех лет 
и старше. Маленьких детей мы учим 
чтению, а тем, кто постарше, помогаем 
развивать скорость чтения. Ведь в на-
шем мире очень много информации, и 
надо уметь ее усваивать, понимать.

Добавим, закон о «налоговых 
каникулах» позволил вовлечь в 
предпринимательство не только не 
занятых трудовой деятельностью юж-

ноуральцев, но и молодежь. Депутаты 
регионального парламента уверены: 
закон способствует в будущем приро-
сту налоговых поступлений в бюджет 
региона, ведь через два года вновь 
зарегистрированные малые предпри-
ятия, встав на ноги, начнут выплачи-
вать все налоги в полном объеме.

Кстати, благодаря реализации 
целого комплекса мер налоговой под-
держки бизнеса Челябинская область 
вошла в число регионов с наиболее 
комфортными условиями для разви-
тия предпринимательства.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Дениса СИМОНОВА 

биЗнес на каникулах
ЗАКОН В ДЕйСТВИИ

 Константин Кондратюк

День лицея, который ежегодно 
отмечается в октябре, сегодня 
совпал с празднованием 95-ле-
тия школы и 25-летием лицея  
№ 11. Праздничное мероприятие 
прошло в театре драмы имени 
Наума Орлова. Поздравить пед-
коллектив с юбилеем пришли 
ветераны и педагоги лицея, 
учащиеся старших классов и их 
родители.

Поздравляя педагогов и уче-
ников школы с юбилеем, 
Владимир Мякуш подчер-

кнул, что 11-й лицей – это современ-
ный учебный комплекс, в котором 
созданы все условия для воспитания 
полноценной, гармоничной лично-
сти. «Высокий статус лицея обязывает 
учреждение динамично развивать-
ся, находиться на пике инноваций, 
которые в последние годы активно 

внедряются в образовании. В лицее 
успешно работают творческие лабора-
тории и факультативы. На районных 
и городских предметных олимпиа-
дах, в конкурсах различных уровней 
лицеисты традиционно показывают 
хорошие результаты», – обратился 
к присутствующим в зале Владимир 
Викторович.

Владимир Мякуш отдельно по-
здравил педагогический коллектив 

и учащихся с вхождением лицея в 
число лучших школ России. Рейтинг 
составлялся по итогам экзаменов 
и результатам заключительного и 
региональных этапов олимпиад.

Многие педагоги лицея удостое-
ны почетных званий, отмечены вы-
сокими наградами и знаками отли-
чия в сфере образования. Руководит 
лицеем Елена Киприянова, доктор 
педагогических наук. От имени 
депутатов ЗСО Владимир Мякуш 
вручил директору школы привет-
ственный адрес. Девять учителей и 
сотрудников школы получили благо-

дарственные письма Законодатель-
ного Собрания области.

Спикер областного парламента 
пожелал коллективу школы науч-
ных достижений, взаимопонимания, 
терпения и талантливых учеников: 
«Хочу также пожелать, чтобы ваш 
непростой труд приносил вам еже-
дневное удовлетворение. Пусть вас 
всегда понимают и поддерживают 
ваши близкие, друзья, коллеги, а 
также ученики и их родители. Ду-
маю, что без их поддержки невоз-
можны были бы ваши профессио-
нальные достижения».

В лидерах обраЗоВания Владимир мякуш поздраВил коллектиВ лицея № 11 
города Челябинска с юбилеем

Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАттАхОВА

«Школа скорочтения и развития интеллекта» получила 
право на «налоговые каникулы»

Празднование лицейского юбилея

Владимир Мякуш награждает директора 
11-го лицея Елену Киприянову
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Сотрудники управления 
благоустройства Челябинска 
постоянно держат руку на 
пульсе. То появится свалка 
отходов, то разведут костры, то 
несанкционированные торговые 
киоски понаставят. Каждый день, 
в морозы и стужу, под палящим 
солнцем и в дождь специалисты 
выявляют и принимают меры 
для устранения нарушений 
правил благоустройства. Для 
того чтобы выяснить, как 
работают сотрудники городского 
управления благоустройства, 
поддерживая и улучшая красоту 
и удобство города-миллионника, 
мы отправились в совместный 
рейд по улицам Челябинска.

как это работает

В минувшую пятницу, 16 октя-
бря, на перекрестке улиц То-
полиная аллея и Академика 

Королева горожане могли наблюдать 
исполнение закона о благоустройстве 
в действии. На глазах у прохожих был 
произведен демонтаж сразу несколь-
ких несанкционированных торговых 
киосков. Порядок действия при этом 
довольно прост: КУиЗО администра-
ции Челябинска выявляет незаконно 
установленные объекты торговли, 
составляет акт и обязательно фото-
графирует палатку, киоск или при-
лавки. Затем они находят владельца 
и готовят уведомление о демонтаже 
объекта. Эти документы передаются 
в МКУ «Служба демонтажа и земле-
устройства». 

– Сотрудники МКУ уведомляют 
владельца о том, что он должен до-
бровольно демонтировать свой объ-
ект либо оформить все необходимые 
документы на право пользования 
земельным участком, – поясняет 
юрисконсульт «Службы демонтажа и 
землеустройства» Елена Ярушина. – 
Некоторые собственники принимают 
меры для оформления этих докумен-
тов и получают право продолжать 
торговлю. К примеру, на этом пере-
крестке собственники киоска Рос-
печати, «Цветомании» и «Евросети» 
написали ходатайство о продлении 
срока аренды земельного участка и 
теперь могут спокойно продолжать 
работу. А вот ларек по продаже кофе, 
палатки с овощами и фруктами и ряд 
других объектов, которые продол-
жают работать без разрешительных 
документов, мы на ваших глазах при-
нудительно демонтируем. 

Как уточнила Елена Ярушина, в 
целом с момента передачи уведомле-
ния до непосредственного демонта-
жа проходит порядка одного месяца. 
Именно за это время владелец дол-
жен самостоятельно убрать палатку 
или оформить документы. Если этого 
не происходит, подрядная органи-
зация МКУ осуществляет демонтаж. 
Все расходы оплачивает собственник 
либо добровольно, либо в судебном 
порядке. Если владелец палатки не-
известен, то демонтаж производится 
за счет городского бюджета. Объект 
перемещается на хранение с после-
дующей утилизацией, а полученные 
от этого деньги возвращаются в го-
родской бюджет. 

– Владелец киоска может вернуть 
объект, если предоставит документы 
о праве собственности и квитанции 

об оплате расходов на демонтаж, – 
уточняет Елена Ярушина. – С момента 
образования МКУ было демонтиро-
вано 65 таких объектов, из них 53 – 
добровольно. Кроме того, за злостное 
нарушение закона о благоустройстве 
предусмотрена уголовная ответствен-
ность.

УстраНяем НарУшеНия

Немаловажно, что по при-
чине отсутствия офици-
ального разрешения на 

использование городской земли для 
торговли городской бюджет лиша-
ется налоговых отчислений от таких 
горе-предпринимателей. Кроме того, 
зачастую они попросту воруют элек-
троэнергию у собственников близле-
жащих домов. Мы насчитали поряд-
ка десяти киосков только на одном 
перекрестке, от которых проложены 
воздушные линии прямо к много-
квартирным домам. И именно жи-
тели оплачивают все потребляемое 
киоскерами электричество. Также 
горожан возмущает неприглядный 
внешний вид таких объектов.

– У нас прекрасная широкая улица 
с красивейшей аллеей, фонарями и 
лавочками, – рассказала жительница 
улицы Академика Королева Галина 
Поднебесная. – И весь вид портят ки-
оски с шаурмой, овощами-фруктами. 
Обычно в них работают лица восточ-
ной национальности, соответственно 
вокруг лотков постоянная грязь и 
антисанитария, газоны вытоптаны. 
От обилия этих палаток самой улицы 
теперь и не видно. Надо обязательно 
очищать город от подобных торговых 
точек!

В этот день с перекрестка улиц 
Академика Королева и Тополиной ал-
леи принудительно демонтировали 
сразу несколько несанкционирован-
ных объектов торговли. Параллельно 
аналогичная работа велась и в других 
районах города. И подобные рейды 
традиционно будут продолжаться 
несколько раз в неделю, пока весь 
город не станет чистым.

дисциплиНа растет

Как пояснили в управлении 
благоустройства Челябинска, 
закон Челябинской области 

от 27.05.2010 № 584-ЗО «Об адми-

нистративных правонарушениях 
в Челябинской области» вступил в 
силу 12 сентября 2010 года. Статья 3 
этого закона посвящена регулирова-
нию правоотношений в сфере бла-
гоустройства. В конце прошлого года 
в данный документ были внесены 
существенные корректировки.

– В новой редакции закона пропи-
саны значительно возросшие адми-
нистративные штрафы за торговлю 
или оказание бытовых услуг, а также 
услуг общественного питания, за не-
своевременную очистку кровель от 
снега и сосулек, разведение костров 
и сжигание мусора, за организацию 
несанкционированных свалок, – рас-
сказал начальник управления бла-
гоустройства Челябинска Владимир 
Жучков. – К примеру, за перемеще-
ние, снос или ненадлежащее содер-
жание малых архитектурных форм 
граждане заплатят от 1 до 5 тысяч 
рублей (ранее штраф составлял 2 ты-
сячи рублей), должностные лица – от 
5 до 10 тысяч рублей (ранее – от 1 
до 5 тысяч рублей), а юрлица – от 
20 до 50 тысяч рублей (ранее – от 5 
до 15 тысяч рублей). Максимальные 
штрафы для юрлиц равнялись 15 – 30 
тысячам рублей, теперь составляют 
50 – 100 тысяч рублей. Таким об-
разом, теперь штрафы за нарушение 
правил благоустройства города вы-
росли в разы.

Подобная перспектива наказания 
рублем значительно снизила коли-
чество нарушений. К примеру, вве-

дение штрафа за разведение костров 
(максимальная сумма составляет 100 
тысяч рублей) привело к тому, что 
теперь весной и осенью во дворах 
практически перестали жечь листву 
и мусор. В свою очередь количество 
мусора, которое стали вывозить на 
свалку, выросло почти в два раза.

– Мы отмечаем, что в Челябин-
ске, особенно в частном секторе и 
на пустырях, стало гораздо меньше 
несанкционированных свалок, – от-
метил Владимир Жучков. – Раньше 
грузовой автотранспорт вываливал 
строительный мусор в ближайшем 
леске, теперь же с ростом штрафов (а 
они теперь составляют 50 – 100 тысяч 
рублей за каждое правонарушение) 
отходы стали вывозить в положенное 
место – на свалку. 

Кроме того, в минувшие годы на-
чали более качественно и оперативно 
очищать кровли от наледи и сосулек. 
Аккуратнее стали производиться зем-
ляные работы: если раньше бульдо-
зеры разбрасывали грунт как вздума-
ется, то теперь строители стараются 
не выходить за пределы территории 
производства работ.

– Для контроля за реализацией по-
ложений закона в структуре управ-
ления благоустройства Челябинска 
весной этого года был создан специ-
альный отдел муниципального кон-
троля, – уточнил Владимир Жучков. – 
За 9 месяцев мы провели 194 плано-
вых рейда, составили 412 протоколов. 
Больше всего правонарушений в 

сфере благоустройства у физических 
лиц – 309 протоколов, вторыми идут 
юрлица – 85, индивидуальные пред-
приниматели нарушили правила бла-
гоустройства 18 раз. Как правило, это 
совместная работа с районными ад-
министрациями, участковой службой 
полиции и сотрудниками управления 
благоустройства. 

Отметим, что ранее этой работой 
занимались семь административных 
комиссий, по одной в каждом районе 
Челябинска. Теперь вся ответствен-
ность за благоустройство возложена 
на одну городскую комиссию. Однако 
с принятием новой редакции закона 
эффективность работы специалистов 
выросла практически в два раза: если 
за весь 2014 год было рассмотрено 
1129 дел и оформлено штрафов на 
общую сумму 1 690 900 рублей, то 
за этот год из 412 протоколов адми-
нистративная комиссия рассмотрела 
388 и уже наложила штрафы 256 на-
рушителям. Общая сумма назначен-
ных штрафов в этом году составила 
2 048 500 рублей, из них более по-
лумиллиона штрафов уже оплачено. 
Теми нарушителями, кто не собирает-
ся добровольно оплачивать эти штра-
фы, займутся сотрудники службы 
судебных приставов.

– Как правило, больше всего нару-
шений связано с торговлей в неуста-
новленных местах, – отметил Влади-
мир Жучков. – За отчетный период 
выявлено 183 нарушения в сфере 
торговли, 145 гражданам назначе-
ны штрафы общей суммой 422 500 
рублей. Как мы уже успели сегодня 
убедиться, все объекты несанкциони-
рованной торговли – киоски, палатки, 
мобильные холодильники и прилав-
ки – демонтируются в добровольном 
или принудительном порядке. 

Кроме того, до конца текущего 
года должна быть принята новая 
редакция Правил благоустройства 
территории Челябинска, которая по-
зволит еще эффективнее решать во-
просы благоустройства и содержания 
территории города. В данный момент 
этим занимается специально создан-
ная рабочая группа при городской 
думе Челябинска. После подготовки 
новых положений специалисты ра-
бочей группы обратятся к депутатам 
Законодательного Собрания с данной 
инициативой.

Людмила БАННОВА

история одного рейда

Демонтаж незаконного киоска

Рейд по улицам Челябинска выявил целый ряд нарушений 
правил благоустройства
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Ирина ЯББАРОВА. Фото Дениса СИМОНОВА

Напомним, региональный координатор 
проекта «России важен каждый ребе-
нок» в Челябинской области – депутат 

южноуральского парламента, председатель ко-
митета по информационной политике Марина 
Поддубная (фракция «Единая Россия»), а регио-
нальный руководитель – председатель комите-
та по социальной политике города Челябинска 
Лариса Мошкова. 

На сегодняшний день в региональном банке 
данных числится 3 тысячи 515 детей. За девять 
месяцев текущего года было выявлено 1 тысяча 
368 детей, которые остались без попечения ро-
дителей. 1 тысяча 791 ребенок устроен в семьи, 
под опеку передано чуть более тысячи ребяти-
шек. 160 детей было усыновлено (удочерено) 
и 245 маленьких южноуральцев вернулись в 
кровные семьи.

Своим опытом работы поделились два дет-
ских дома, которые находятся на территории 
Коркинского муниципального района.

Свою работу в Коркинском районе гости из 
Челябинска начала с экскурсии по коррекцион-
ному детскому дому № 1. В настоящее время 
здесь воспитывается 39 ребятишек в возрасте от 
2 до 18 лет. Детский дом работает по принципу 
семейного воспитания, то есть в нем создано не-
сколько семейно-воспитательных групп. К тому 
же ребятишки из одной семьи вне зависимости 
от возраста проживают в одной группе.

Коркинский коррекционный детский дом 
№ 1 в октябре следующего года отметит свой 
полувековой юбилей. Как рассказала директор 
детского дома Людмила Стогова, за эти годы 
здесь сформировались собственные традиции, 
которые основаны на любви, понимании и забо-
те. Выпускники детского дома нередко приходят 
в гости, советуются, как с мамами, со своими 
воспитательницами.

– Самая главная наша традиция – это шеф-
ство, – заметила Людмила Стогова. – То есть 
за каждым нашим воспитанником закреплен 
взрослый сотрудник детского дома, который по-
могает во всем, поддерживает, организовывает 
празднования дня рождения, дарит подарки. В 
общем, не только оказывает какие-либо знаки 
внимания, но и принимаем самое непосред-
ственное участие в воспитании ребенка. Если 
говорить об успехах нашего детского дома, то 
они ощутимы. Только за два последних года 19 
наших воспитанников были устроены в семьи. 
Мы считаем это неплохими показателями. У нас 
проводится серьезная работа по устройству ре-
бятишек в семьи, также стараемся делать все, 
чтобы дети возвращались к своим кровным 
мамам и папам. Уже три года мы реализуем 
проект «Путь домой», разработанный силами 
сотрудников детского дома, который как раз и 
призван помочь ребенку найти или вернуться в 
семью. Понятно, что в первый год такой работы 

мы искали и пробовали различные методы, 
сейчас механизм уже отработан. В результате 
десять наших ребятишек ушли на воспитание в 
приемные семьи, восьмерых забрали кровные 
мамы и папы, и над одним ребенком оформила 
опекунство бабушка. 

Информация о детях размещается на не-
скольких площадках Коркинского района. Се-
рьезное сотрудничество налажено с местным 
многофункциональным центром, который 
выделил для коррекционного детского дома 
отдельный стенд – на нем и размещается 
информация о ребятах. Как добавила Людмила 
Стогова, сотрудники многофункционального 
центра с большим пониманием относятся к по-
добной работе. Кроме того, данные о каждом 
воспитаннике детского дома есть на стенде 
управления социальной защиты населения 
Коркинского района. 

Активно детский дом работает с местным 
телевидением «Радуга», журналисты которого 
неоднократно снимали интересные сюжеты о 
детях. Кроме того, в текущем году 24 видеоро-
лика были сняты волонтерами фонда «Измени 
жизнь».

– Благодаря такой серьезной информацион-
ной работе о наших детях знают не только жи-
тели Коркинского района, – обратила внимание 
директор коррекционного детского дома № 1, – 
но и других территорий. К нам даже приезжают 
из других регионов России. Более того, нередко 
случается так, что кровные родители, лишенные 
когда-то родительских прав, увидев подобные 
ролики, вдруг понимают, что могут потерять 
собственного ребенка, исправляются, делают 
все, чтобы им вернули детей. Мы, кстати, боль-
шую работу проводим с такими семьями. Ко-
нечно, выбираем такие семьи, с которыми еще 
можно работать, вернуть к полноценной жизни. 

Ведь бывает, что семья просто оказывается в 
непростой ситуации. Именно поэтому в детском 
доме есть ребятишки, которые проживают у нас 
временно. То есть это дети, которые оказались в 
трудной жизненной ситуации. Например, мама 
воспитывает ребенка в одиночку, у нее пробле-
мы с работой и с жильем. По заявлению такой 
мамы ребенок может временно быть помещен 
в детский дом на три, шесть месяцев или на год. 
За это время мы работаем с мамой, помогаем 
решить какие-либо проблемы, оказываем кон-
сультативную, юридическую помощь. Иногда 
приходится с ремонтом помогать, приобрете-
нием одежды. И многие из тех ребят, которые 
были помещены в детский дом временно, затем 
возвращаются в кровные семьи. Увы, не со все-
ми родителями можно работать, с некоторыми, 
что называется, уже бесполезно. Но мы ищем 
различные методы. Вот, например, что касается 
нашего проекта «Путь домой» – он обязательно 
будет действовать и дальше, но в следующем 

году мы планируем поменять некоторые мето-
ды работы. 

Как добавила Людмила Стогова, несмотря 
на сложную ситуацию в семьях, большинство 
детей тянется к собственным родителям, же-
лает с ними общаться, ведь семью не способен 
заменить никто. С таким мнением согласна и 
исполняющая обязанности директора детского 
дома № 2 Коркинского муниципального района 
Надежда Дюкина, которая также поделилась 
опытом работы.

Сегодня в детском доме № 2 воспитывается 
55 ребят от 3 до 18 лет. Небольшой, но очень 
дружный коллектив педагогов сумел создать 

для каждого воспитанника максимально ком-
фортные условия проживания. В детском доме 
сделан хороший ремонт, установлена современ-
ная мебель. 

Мальчишки и девчонки могут заниматься 
творчеством, спортом. Например, в этом году 
было принято решение оборудовать большой 
спортивный зал, а новый педагог по физвос-
питанию старается увлечь ребят различными 
спортивными мероприятиями, соревнования-
ми: здесь действует секция легкой атлетики, 
тренажеры. Кроме того, в детском доме есть 
компьютерный кружок, а для юных мастериц – 
кружок рукоделия.

– Но мы прекрасно понимаем, какие бы усло-
вия ни были созданы в детском доме, ребенок 
всегда будет тянуться к своим родителям, даже 
если они лишены родительских прав, – уверена 
Надежда Дюкина. – Да, в нашем детском доме 
созданы хорошие условия, есть все необходи-
мое: оборудование, техника, мебель – все со-

временное и качественное, но дети хотят жить 
в семье. Ведь мама, какая бы она ни была, для 
ребенка всегда будет мамой. Поэтому мы ис-
кренне радуемся, когда у нас получается устро-
ить своих воспитанников в семьи. 

Комментируя выездное заседание рабочей 
группы по реализации общероссийского про-
екта «России важен каждый ребенок», депутат 
областного парламента, региональный коорди-
натор проекта Марина Поддубная заметила, что 
опыт работы Коркинского района по устройству 
в семьи детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, очень интересен, а глав-
ное – эффективен. Здесь разработаны и реали-
зуются разнообразные формы подобной работы. 
Благодаря тесному сотрудничеству детских до-
мов, управления социальной защиты населения 
района, общественных организаций, средств 
массовой информации удалось добиться не-
плохих положительных результатов, главный из 
которых – устройство детей в семьи.

– Выездное заседание – уже традиционный 
формат работы, – прокомментировала Ма-
рина Поддубная. – Главная наша задача – на 
месте ознакомиться с опытом работы детских 
учреждений, изнутри посмотреть работу си-
стемы социальной защиты населения. Что ка-
сается Коркинского муниципального района, 
то это территория мне хорошо знакома, по-
скольку долгое время работала здесь замести-
телем главы по социальным вопросам, кроме 
того, я являюсь депутатом Законодательно-
го Собрания от Коркинского избирательного 
округа. Работа системы социальной защиты 
здесь выстроена очень грамотно. Эффективно 
здесь реализуется и проект «России важен 
каждый ребенок», на решение главной задачи 

– устройство детей-сирот в семьи – работают 
не только детские дома, но и администрация 
района и города, управление социальной за-
щиты, средства массовой информации. И по-
добная слаженная и заинтересованная работа 
дает положительные результаты: увеличива-
ется количество устроенных в семьи детей, за 
последнее время не было ни одного малыша-
отказника при рождении, ни одного возврата 
ребенка в детский дом.

Также Марина Поддубная добавила, что эф-
фективность реализации проекта есть, ведь в 
регионе происходят серьезные качественные 
изменения, а идеи и предложения вполне 
успешно трансформируются в реальную работу.

Уже почти три года в стране реализуется общероссийский партийный проект «России важен 
каждый ребенок». Положительные результаты от реализации проекта наблюдаются 
практически во всех российских регионах. Челябинская область не исключение. За время 
реализации проекта на Южном Урале на 10,8 процента сократился региональный банк 
данных детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. Основные результаты 
работы в этом направлении за последние девять месяцев обсуждались на выездном 
заседании рабочей группы, которое состоялось в конце прошлой недели в Коркино.

россии Важен каждЫй ребенок

Депутат Марина Поддубная посетила два детских дома  
в Коркинском муниципальном районе



№ 27 (396) • 21 октября 2015 года8 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

Учредитель: Законодательное Собрание Челябинской области.
Издатель (адрес редакции): редакция областной газеты 
«Южноуральская панорама», 454091, г. Челябинск,  
ул. Васенко, 63. Тел. (351) 263-85-35.
Директор С.В. Филичкин. Главный редактор М.Ю. Стерехов.
Зам. главного редактора К.Г. Бурков.

Зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия по УрФО.
Свидетельство ПИ № ФС 11-0576 от 03.02.2006 г.

Отпечатано с готового оригинал-макета в ООО «Типография Стандарт», 
454084, г. Челябинск, ул. Каслинская, 77/2.  
Подписано и сдано в печать 20.10.2015 г. по графику – в 15.00, 
фактически – в 15.00. 
Дата выхода 21.10.2015 г.
Заказ № 1907. Тираж 50 000 экз.  Распространяется бесплатно. 

Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 27 (396) 
• 21 октября 2015 года

ПРЕМИИ ЗСО

По
 го

ри
зо

нт
ал

и:
 Бр

ок
ко

ли
. П

ро
-

де
лк

а.
 И

мп
ре

са
ри

о.
 Л

ам
ан

ча
. Р

ал
о.

 
Зг

еж
. 

Ду
но

ве
ни

е.
 

Оп
ус

. 
М

ед
уз

а.
 

Ха
ки

. И
ст

ин
а.

 Та
ха

т. 
Сл

он
. Р

иф
. Д

во
р.

 
Ти

к.
 М

ол
ок

о.
 О

па
ла

. П
аб

. Д
ан

.

По
 ве

рт
ик

ал
и:

 Ср
ам

. Д
ет

ва
. П

ру
д.

 
Ик

ар
. Н

ут
ро

. Е
го

за
. Б

ок
с. 

Ва
хт

а. 
Ав

е. 
Аи

л. 
Си

др
. Н

ит
ка

. О
ре

х. 
Кл

ок
. О

пи
сь

. 
Ор

ёл
. 

Ак
си

ом
а. 

Эд
ем

. 
Сн

об
. 

Аз
от

. 
Сл

ен
г. 

Ир
од

. Ч
ер

ни
ка

. Г
ар

аж
. А

фо
н.

ОТвеТы:

В канун профессионального 
праздника работников до-
рожной отрасли в областном 

парламенте чествовали лучших из 
лучших дорожников. Традиционно 
премией Законодательного Собрания 
Челябинской области были награж-
дены 25 лауреатов – все они имеют 
самое непосредственное отношение к 
развитию дорожной сети региона.

Кстати, о развитии. С первого января 
текущего года южноуральские дороги 
перешли в ведение вновь созданного 
ведомства – министерства дорожного 
хозяйства и транспорта Челябинской 
области, бюджет которого формируется 
в рамках областной государственной 
программы «Развитие дорожного хо-
зяйства в Челябинской области». Еже-
годно финансирование отрасли состав-
ляет порядка 10 миллиардов рублей. 

Обеспеченное региональным за-
коном «О дорожном фонде» финан-
сирование позволяет планировать 
и выполнять дорожные ремонтно-
строительные работы по всей области. 
Так, в середине июля 2015 года завер-

шен капитальный ремонт дороги Пе-
тровский – Сычево – Лазурный. Про-
тяженность обновленного дорожного 
полотна составляет 4,6 километра. В 
ходе капитального ремонта применя-
лись новые технологии, а также мате-
риалы российского производства. Этот 
участок дорожного полотна соединя-
ет между собой населенные пункты 
Лазурненского сельского поселения, а 
также дает выход на федеральную ав-
томобильную дорогу М-51 («Байкал»).

Особое внимание в этом году уделено 
дорогам в Аргаяшском муниципальном 
районе: отремонтированы два участка 
дороги Долгодеревенское – Аргаяш – 
Кузнецкое – Кыштым (общая протя-
женность – 21 километр), приведена 
в порядок дорога Халитова – Баракова 
(протяженность отремонтированного 
участка – 4,5 километра). А также ряд 
других дорог.

Кроме того, в ближайшем будущем 
завершатся дорожные работы в Уйском, 
Чебаркульском, Чесменском, Октябрь-
ском, Троицком муниципальных райо-
нах. Важно отметить, что внимание 

уделяется не только дорогам в адми-
нистративных муниципальных центрах, 
но и внутри небольших сельских по-
селениий.

Пытаются дорожники решить и еще 
одну крайне серьезную для региона про-
блему – нанесение ущерба дорожному 
покрытию большегрузным транспор-
том, превышающим допустимую массу. 
В этих целях министерством дорожно-
го хозяйства и транспорта совместно с 
Управлением ГИБДД по Челябинской 
области ведется контроль за движе-
нием транспортных средств, которые 
осуществляют перевозки тяжеловесных 
грузов по дорогам регионального зна-
чения. В области работает три специ-
альных передвижных лаборатории. 

Активно развивается дорожная сеть 
и в самой столице Южного Урала. Пол-
ным ходом идет строительство дорог 
на Краснопольской площадке, в микро-
районе Парковый-2, Чурилово. 

В сентябре в Челябинске открыта но-
вая дорожная развязка на пересечении 
улицы Механической и Свердловского 
тракта. Ее пропускная способность – 
пять с половиной тысяч автомобилей в 
час. В планах челябинских дорожников 
развитие развязки в северном и запад-
ном направлениях. 

Не забывают дорожники и о безо-
пасности движения. Наш город стал тре-
тьим после Москвы и Санкт-Петербурга, 
где появился «лежачий светофор»: яр-
кая светодиодная полоса безопасности 
под ногами (на тротуаре) хорошо за-
метна в любое время суток.

Многое было сделано за прошедший 
год, но работ предстоит еще немало. Все 
они – на постоянном контроле депута-
тов Законодательного Собрания, главы 
региона, областного правительства.

Ведь, как заметил первый замести-
тель председателя регионального пар-
ламента Юрий Карликанов (фракция 

«Единая Россия»), поздравляя сотруд-
ников дорожной отрасли с профессио-
нальным праздником, роль строителей 
дорог трудно переоценить. 

– Дорожная отрасль всегда занимала 
ведущее место в экономике Южного 
Урала, – обратил внимание Юрий Кар-
ликанов на церемонии награждения 
премией Законодательного Собрания 
лучших представителей этой сферы. – 
Насколько сегодня развита транспорт-
ная доступность и инфраструктура, ло-
гистика, настолько регион привлекате-
лен для инвесторов. От качества дорог 
зависит рост объемов промышленного 
производства, производительности 
труда, качество жизни наших граждан, 
социальное развитие общества. Очень 
важно, что нам удалось возродить до-
рожный фонд. Сегодня он действует не 
только на федеральном, но и на ре-
гиональном и муниципальном уров-
нях. И самое главное – это финансовая 
устойчивость дорожной отрасли, и мы 
сделаем все, чтобы эту стабильность 
сохранить. Искренне поздравляю всех 
работников дорожной отрасли с про-
фессиональным праздником. Особые 
мои слова поздравления – в адрес ве-
теранов этой сферы, которые заклады-
вали традиции отрасли.

Сами лауреаты премии областно-
го парламента не скрывают: приятно, 
что их нелегкий труд ценится на таком 
высоком уровне. Ведь трудиться при-
ходится подчас в сложных климати-
ческих условиях.

– Премия Законодательного Собра-
ния – очень высокая награда и серьез-
ная оценка труда, – считает лауреат, 
мастер ремонтно-механических ма-
стерских ЗАО «Южуралавтобан» Алек-
сандр Кожухарь. – Для меня лично это 
стимул работать еще лучше, ведь надо 
же доказать, что не зря удостоен такой 
высокой награды.

В дорожной отрасли Александр Ко-
жухарь трудится уже почти 17 лет. На-
чинал слесарем по ремонту дорожно-
строительной техники. Но уже много лет 
работает мастером. В подчинении – 25 
человек. Как сам признается, за про-
шедшие годы стал немного психологом, 
ведь дело приходится иметь не только с 
техникой, но и с людьми, а значит, надо 
уметь находить подход к каждому. 

– У нас работают настоящие про-
фессионалы, которые знают свое 
дело, – добавил сотрудник «Южурал-
атобана». – И никого не пугают усло-
вия работы. А трудиться приходится 
порой в непростых условиях. Иногда 
наши сотрудники работают, что назы-
вается, в полевых условиях: в жару ли, 
в холод – это непросто, но это наша 
работа, ведь техника ломается вне 
зависимости от природы. 

Но мысли сменить работу за про-
шедшие годы ни разу не было. Как при-
знается сам лауреат, именно эта профес-
сия близка по духу. В спецодежде чув-
ствует себя даже уютнее, чем в костюме, 
который, к слову, надевать приходится 
лишь по особым случаям. 

жиЗнь начинается с дороги…
За последние несколько лет дороги Южного Урала заметно 
преобразились. В области появились современные развязки, новые 
магистрали, отремонтированы сложные участки дорог. И за каждым 
километром – нелегкий труд работников дорожной сферы.

Юрий Карликанов, первый заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»): 

– В канун дня дорожника уже в четвертый раз мы чествуем лучших 
работников дорожной отрасли. И это стало доброй традицией – 
награждать премией Законодательного Собрания Челябинской 
области тех, кто вносит большой вклад в развитие дорожной сети 
региона, а значит, и в его социально-экономическое развитие. 
25 лауреатов ежегодно получают награду областного парламента. 
Кандидатура каждого была выдвинута муниципальными районами, отобрана 
конкурсной комиссией и одобрена депутатами ЗСО. Учитывался опыт работы, 
объекты, которые были построены при непосредственном участии выдвинутых 
на премию кандидатов, уровень профессионализма. Премия Законодательного 
Собрания – это поощрение лучших работников и повышение престижности про-
фессий дорожной отрасли.

СкАнвОрд

Депутаты ЗСО Владимир Ушаков и Юрий Карликанов наградили 
премиями лучших дорожников Южного Урала


